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Bericht des Bezirksvorsitzenden zum Bezirkstag 2023

Spielbetrieb in der Saison 2022/2023

Es fühlt sich gut an, endlich wieder mal eine Saison mit einem ganz normalen Spielbetrieb 
abzuschließen. Dies insbesondere nach einer Saison, die vorzeitig beendet werden muss-
te, einer Saison, die komplett annulliert werden musste, und einer Saison, die nur als 
Halbrunde ausgetragen werden konnte.

Auf der anderen Seite merke ich (und ich denke, da bin ich nicht alleine), wie viel Zeit wir 
für unseren Sport aufwenden. Während der Pandemie-bedingten Unterbrechungen habe 
ich wie wohl viele andere auch die freigewordene Zeit für andere, erlaubte Aktivitäten ver-
wendet, und mit Wiederaufnahme des regulären Trainings- und Spielbetriebs musste ich 
mir die dafür notwendige Zeit wieder „freischaufeln“.

Aber das ist denke ich Jammern auf hohem Niveau, wir sollten alle froh sein, dass wir wie-
der unserem Tischtennis-Sport nachgehen können. Und die Bewegung tut uns denke ich 
allen gut – und auch der soziale Kontakt zu den Vereinskameraden und den gegnerischen 
Spielern.

Am Thema der Ausbalanzierung unserer regionalen Einteilung der Gruppen in den Be-
zirksklassen sind unser neuer Bezirkssportwart und die Bezirksfachwarte Mannschafts-
sport nach wie vor dran. Erste Verschiebungen haben bereits stattgefunden, weitere wer-
den bei Bedarf sicher noch folgen.

Verbandstag 2022

Beim letztjährigen Verbandstag in Bad Windsheim haben nicht nur die Neuwahlen des 
Präsidiums und der Verbandsfachwarte stattgefunden, es wurde auch eine ganze Reihe 
von Änderungen der Satzung des BTTV beschlossen. Das Protokoll des Verbandstags so-
wie die Anträge sind auf der Homepage des BTTV zu finden – der eine oder andere wird 
sie wahrscheinlich durchgelesen haben.

Ein kontroverses Thema auf dem Verbandstag war der Antrag, den Vizepräsidenten Ver-
einsservice zu streichen und diese Aufgaben beim Vizepräsidenten Jugend anzusiedeln. 
Der entsprechende Antrag ist mehrheitlich abgelehnt worden, d.h. es gibt nach wie vor ei-
nen Vizepräsidenten Vereinsservice. Inzwischen gibt es auch einen Verbandsfachwart 
Breitensport, der diesem Vizepräsidenten zugeordnet ist.

Gesucht wird noch ein Verbandsfachwart Breitensport, darüber hinaus ist vorgesehen, ei-
nen hauptamtlichen Referenten für den Vereinsservice zu finden und einzustellen, der die 
Vereine bei allen ihren Themen u.a. rund um die Mitgliedergewinnung und -bewahrung be-
raten und unterstützen soll.

Die Bezirke waren von dem Konzept, das hinter dem abgelehnten Antrag steht, nicht über-
zeugt, wir hatten auch die Befürchtung, dass die Ansiedlung der Aufgaben des Vereinsser-
vice beim Vizepräsidenten Jugend nicht die erhoffte Stärkung dieser Aufgaben zur Folge 
haben würde, solange es noch keinen hauptamtlichen Referenten für den Vereinsservice 
gibt.
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Einer der Bezirksvorsitzenden, Florian Wäsch vom Bezirk Unterfranken-Süd, hat sich als 
Kandidat für das Amt des Vizepräsidenten Vereinsservice zur Verfügung gestellt, er wurde 
dann auch in dieses Amt gewählt. Er sieht eine seiner Aufgaben darin, einen geeigneten 
hauptamtlichen Referenten zu finden, diesen entsprechend einzuarbeiten, ihm die Aufga-
ben zu übergeben und dann das Amt des Vizepräsidenten Vereinsservice niederzulegen.

Beim nächsten Verbandstag könnte dann erneut der Antrag gestellt werden, den Vizeprä-
sidenten Vereinsservice aus der Satzung zu streichen. Und wenn die Pläne von Florian 
Wäsch aufgehen, könnte dieser Antrag dann auch angenommen werden.

Auf die Bezirke und die Bezirksvorstände hat das aber keine direkten Auswirkungen, das 
Amt des Bezirksfachwarts Vereinsservice als Mitglied des Bezirksvorstands gibt es nach 
wie vor, ebenso auch die Ämter des Bezirksfachwarts Breitensport und des Bezirksfach-
warts Schulsport.

P  ersonelles  

Die Übergabe der Ämter und Aufgaben des Bezirkskassenwarts und des Bezirkssport-
warts an Elena Gileles und Maximilian Schellenberg hat sehr gut geklappt. Beide führen 
die ihnen übertragenen Aufgaben zur hoffentlich allgemeinen Zufriedenheit aus, und wenn 
es doch mal eine Unklarheit geben sollte, dann stehen Oliver Moser und ich mit Rat und 
Tat zur Seite.

Leider ist es uns bislang nicht gelungen, einen Nachfolger für das Amt des Bezirksfach-
warts Vereinsservice zu finden, auch die Ämter des Bezirksfachwarts Breitensport und des
Bezirksfachwarts Schulsport sind nach wie vor nicht besetzt (diese waren aber auch vor 
dem letztjährigen Bezirkstag nicht besetzt).

Wir sind nicht der einzige Bezirk in Bayern, bei dem diese Ämter komplett oder zumindest 
teilweise nicht besetzt sind. Das darf aber nicht zur Konsequenz haben, dass wir nicht wei-
terhin nach geeigneten Kandidaten für diese drei Ämter suchen! Deshalb ist das Thema 
Vereinsservice auch das diesjährige Schwerpunktthema bei unserem Bezirkstag.

Johannes Schmidt-Fischer
Bezirksvorsitzender Bezirk Oberbayern-Mitte
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Bericht des Bezirkssportwarts zum Bezirkstag 2023

Übernahme des Amts, Spielbetrieb im Mannschaftssport

Im April letzten Jahres durfte ich das Amt des Bezirkssportwarts von Carina Blatt überneh-
men. Die Saison 2022/2023 ist sowohl meine erste Saison als Bezirkssportwart, aber auch
die erste Saison seit der Corona Pandemie, die vollständig durchgespielt wurde. 

Dies war durch das Ende der präventiven Maßnahmen ermöglicht. Damit wurde auch die 
Aussetzungen mancher Strafen beendet. Zu Beginn der Saison überraschte dies noch ein 
paar Vereine, im Laufe der Saison hat sich dies wieder normalisiert.

Für alle Spieler, Vereinsfunktionäre als auch für die Spielleiter und Fachwarte sowie dem 
Bezirksvorstand war dies eine ungewohnte, aber willkommene Situation wieder eine nor-
male Saison abschließen zu können.

Auch die Entwicklung der Mannschaften hat davon profitiert. Aus den 314 Mannschaften 
im letzten Jahr sind 340 (308 Herren, 32 Damen) Mannschaften geworden. Wobei hier 
nicht der Effekt der Anpassung der Sollstärken der Mannschaften vernachlässigt werden 
darf. Die 340 Mannschaften teilen sich auf 79 Vereine im Bezirk auf. Vereinzelt mussten 
dennoch Mannschaften aufgrund verschiedenerer Hürden zurückziehen, doch diese Zahl 
hält sich erfreulicherweise in Grenzen. 

Die Vorbereitung für die Relegation sind zum Zeitpunkt meines Berichts in vollen Gange 
und werden 22./23. April bzw. 29./30. April ausgetragen.

Spielbetrieb im Einzelsport

Der Einzelsport konnte erstmalig seit der Pandemie durchgeführt werden mit den Bezirks-
einzelmeisterschaften der Damen und Herren am 29./30. Oktober in Dachau. Ich bedanke 
mich bei allen, die hierbei beteiligt waren und einen reibungslosen Ablauf garantiert haben.
Für jene, die weitere Turniere spielen möchten, gibt es die  TT Races, die vielerorts ange-
boten und von vielen Spielern gerne in Anspruch genommen werden.

Pokalspielbetrieb

Der Pokalspielbetrieb wurde wie gewohnt durchgeführt und abschließend mit einem Final 
Four Turnier in Lohhof entschieden. Ebenso wurde der EURO-Pokal ausgetragen. Das Fi-
nale findet am 18. April statt und entscheidet, welches Team unseren Bezirk beim Final 
Four Turnier der vier Oberbayern-Bezirke am 7. Mai in Buxheim vertritt.

Maximilian Schellenberg
Bezirkssportwart Bezirk Oberbayern-Mitte
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Abschlussbericht   zur Saison 2022/2023  

Ein herzliches Dankeschön an alle Spielleiter, Mannschaftsführer, Vereine und Mannschaf-
ten für euren Einsatz in der Saison 2022/2023. Ihr habt mit eurem Engagement wieder 
dazu beigetragen, dass diese Saison wunderbar funktioniert hat.

Nach zwei Saisons, die von der Pandemie gezeichnet waren, sind wir wieder in einen nor-
malen Spielbetrieb übergegangen. Wir haben sowohl die Vor- als auch die Rückrunde 
recht gut absolvieren können. Alles lief wieder sehr diszipliniert und jeder von euch hat 
dazu beigetragen. Vielen Dank dafür!

Allerdings gibt es einen Negativpunkt: wir haben in dieser Saison erstmals seit Längerem 
eine Mannschaft aus dem Spielbetrieb nehmen müssen, weil sie dreimal nicht angetreten 
ist (gemäß WO G 7.2.1). Wir hoffen darauf, dass es eine Ausnahme bleibt.

Die Umstellung bei den Herren in den Bezirksklassen A der Herren Gruppen 1 bis 3 auf 
das Werner-Scheffler-Spielsystem verlief ansonsten reibungslos. Wir blicken damit auch 
optimistisch der nächsten anstehenden Umstellung auf das Werner-Scheffler-Spielsystem 
bei den Herren-Bezirksligen und der Herren-Bezirksoberliga entgegen. Mit der nächsten 
Saison 2023/2024 werden dann alle Gruppen in den Herren-Ligen und -Klassen auf das 
4er System umgestellt sein.

Desweiteren möchten wir wieder darauf hinweisen, dass es für Anträge etc. einen Zeitrah-
men zur Bearbeitung bzw. für unsere Antwort der Fragen gibt. Bitte rechnet nicht damit, 
dass wir immer innerhalb weniger Stunden Anträge abarbeiten.

Bei Anfragen per E-Mail achtet bitte darauf, dass ihr den Verein, die Liga oder die genaue 
Mannschaftsbezeichnung mit in die E-Mail reinschreibt. Das hilft uns, eure Anfrage richtig 
zuzuordnen und entsprechend zu bearbeiten.

Nach der Saison ist vor der Saison und es geht im Mai wieder los mit den Vorbereitungen 
für die nächste Saison 2023/2024. Hier im Überblick wichtige Termine für Eingaben in 
click-tt, welche zwingend einzuhalten sind:

Vereinsmeldung: 16. Mai – 10. Juni
Mannschaftsmeldung: 20. Juni – 1. Juli
Terminwünsche:
- Ligen auf Verbandsebene: 20. Juni – 1. Juli
- Ligen unterhalb Verbandsebene: 20. Juni – 15. Juli

Wir freuen uns auf die nächste Saison und weiterhin auf eine gute Zusammenarbeit mit 
euch.

Eure Fachwarte Erwachsenen-Mannschaftssport

Astrud Roßig
Eduard Andrä
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